





# Información de la madrugada

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Radio Falange Española de Valladolid:

## El «Jaime I» dedicado a la propaganda

Valencia.—Pese a las protestas populares por la inactividad y fracaso de la escuadra roja y no obstante las promesas de que ésta iniciará pronto la actividad que jamás tuvo, el acorazado «Jaime I» sigue refugiado en este puerto. A su bordo ha sido trasladada una máquina «Minerva», cuartillas, tinta y objetos de imprenta; de todo este material se cuidan dos oficiales de la marina roja, que se dedican a periodistas y propagandistas de las hazañas que sus buques deberían realizar, pero que no han llevado a cabo, ni realizarán jamás.

## Mensaje al Primado

Toledo.—El Cardenal Primado de España, Dr. Gomá, ha recibido un cariñoso mensaje del episcopado de Bolivia en el que se protesta de la especie vertida por ciertos sectores de prensa según la cual aquella era la única nación hispanoamericana que sentía simpatía por las tendencias comunistas. El Dr. Gomá ha contestado su gratitud y simpatía hacia el pueblo boliviano.

## Los rojos emplean balas dum-dum

Sevilla.—Se comunica que diversos exámenes médicos acusan el empleo de balas dum-dum por parte de los marxistas. Las heridas sufridas por los soldados nacionales constituyen la prueba más terminante de como violan los rojos los compromisos internacionales y las leyes de guerra.

## Visita a los pueblos liberados

Vitoria.—El Gobernador General de las provincias vascas visitó los pueblos últimamente liberados por las gloriosas tropas del general Mola para atender al socorro y aprovisionamiento de sus habitantes, completamente saqueados y robados por las hordas rojas.

## A un periodista de la Agencia Havas se le amputó una pierna

París.—Ha sido amputada la pierna derecha a uno de los enviados de la Agencia Havas en España, que viajaba a bordo del avión francés que el día 9 del pasado diciembre fue ametrallado por un caza rojo a la altura de Guadalajara. Como se recordará, a consecuencia de dicho incidente murió otro periodista francés.

## Don Inda quiere instalarse a bordo de un buque de guerra

Valencia.—Cada día es mayor la hostilidad del elemento popular contra el Gobierno. Indalecio Prieto es uno de los que más preocupado se muestra y ha expresado fervientes deseos de instalar su residencia a bordo de uno de los buques de guerra anclados en el puerto valenciano. A que lo haga se opone el ministro de Justicia, ex-presidario García Oliver.

## Batallones rojos tratan de sublevarse

Madrid.—Como consecuencia del fracaso de la última ofensiva roja en los frentes cercanos a la capital de España, varios batallones rojos trataron de sublevarse. Uno de ellos se amotinó, recorriendo las calles de la ciudad disparando sus armas y dando gritos por demás significativos contra los dirigentes rojos.

## El Palacio Real saqueado

París.—Noticias que se reciben de Madrid confirman el saqueo de que ha sido objeto el Palacio Real. Han sido trasladadas a Rusia las colecciones de tapices, de inmenso valor y los más valiosos ejemplares de la biblioteca, así como las valiosísimas vajillas y porcelanas, con los demás objetos que no fueron destruidos por las turbas cuando, enloquecidas, asaltaron la regia mansión.

## Término de las conversaciones Mussolini-Schussning

Venecia.—Hoy terminaron las conversaciones entre Mussolini y el canciller Schussning. Este fue despedido al salir para su país, por el Conde Ciano y autoridades. El Duce abandonó Venecia tripulando un trimotor de su propiedad.

## Crónica del frente de Vizcaya

El enemigo que antes oponía una resistencia más o menos intensa a los avances de nuestras fuerzas, durante la jornada de ayer se mostró descon-

certado y no opuso el más mínimo obstáculo al avance de las tropas de Mola. El cielo ha permanecido claro lo que ha permitido el avance de nuestras tropas que otra vez se han cubierto de gloria.

Ayer nuestras tropas después de un duro avance, llegaron a las proximidades de la población de Santa Agueda, en la cual entraron nuestros tanques a las 6 de la tarde. Hoy ha entrado ya en la población nuestra Infantería entre aclamaciones de entusiasmo del vecindario emocionado. Esta población de Santa Agueda no tiene muchas casas, pero es importante por existir en ella un sanatorio en el cual están alojados 1.200 enfermos. Los monjes que cuidaban estos establecimientos no han sido asesinados. Muchas de ellas nos han mostrado los lugares donde los marxistas tenían emplazadas sus baterías. Nos mostraban también muchos edificios que los marxistas habían ocupado. Pero a este pueblo los marxistas lo tenían como sanatorio o enfermería. Nos cuentan los vecinos del pueblo que vinieron con los milicianos rojos varias muchachas enfermeras que venían con ellos para cuidar solamente a los heridos. Eran buenas muchachas declaran los vecinos del pueblo. Algunas de ellas nos dijeron antes de abandonar el pueblo que desearían quedarse pero que no lo hacían por temor a que los soldados nacionales las fusilasen. Las monjas y muchos vecinos les dijeron que respondían por ellas y que ellas quedarían; pero ellas impresionadas por las palabras de los dirigentes rojos se marcharon con los milicianos.

Los marxistas tenían en esta población un refugio para los heridos especialmente para las enfermeras de venéreas. Los marxistas aún creen en su victoria pues confían que Rusia enviará su ejército oficial para ayudar al Gobierno rojo de Valencia. El enemigo abandona precipitadamente las posiciones que defiende cuando se ve delante de las tropas nacionales.

## El asunto de la retirada de los voluntarios

Londres.—Hoy se reunió la Comi-

# Noticias de esta mañana

Facilitado por la Estación E. A. 6 A. F. al servicio de la Prensa y Propaganda del Cuartel General del Generalísimo

## Hacia un acuerdo italo-austriaco

Venecia.—Esta mañana se celebró la segunda conferencia entre Mussolini y el Canciller austriaco Sr. Schussning. El Ministro de Propaganda facilitó a los periodistas el siguiente boletín: «Los dos hombres de Estado examinaron las relaciones de Italia y de Austria con las demás naciones y las cuestiones que interesan directamente a los dos países. Durante la conversación hubo ocasión de comprobar la identidad de los puntos de vista de los dos gobiernos, viéndose una vez más los favorables resultados del Protocolo de Roma, de perfecto acuerdo y sin ninguna duda que la colaboración de los demás países en el Protocolo de Roma crearía condiciones inmejorables para el arreglo favorable de la cuestión danubiana.

Tanto Mussolini como el Canciller Schussning están convencidos de que los protocolos de Roma siempre abiertos a los demás estados danubianos, como también el último acuerdo entre Italia y Yugoslavia garantizarán un favorable desarrollo de Europa Central, tanto en el interés de las naciones que participan en estos acuerdos, como en el interés general de la paz de Europa.

El Canciller austriaco aprovechó la ocasión para examinar detenidamente con Mussolini. La cuestión de las relaciones económicas italo austriacas y subrayan las importantes contribuciones de Italia a la reconstrucción económica de Austria por medio del intenso intercambio de mercaderías entre Italia y Austria.

### ¡HAMBRE!

París.—Comunican de Madrid que en esta ciudad faltan en absoluto el leche y el azúcar. Cada ciudadano recibe diariamente 40 gramos de un líquido que sustituye el aceite, y 40 gramos de arroz. El resto tiene que procurárselo cada uno por su cuenta, pero son muy pocos los días en que contadas tiendas de comestibles abren sus puertas.

### BOMBAS SOBRE BILBAO

San Juan de Luz.—La aviación nacional se mostró activísima bombardeando ocho veces los objetivos militares de Bilbao. La aviación marxista intentó oponerse, fracasando desde el primer momento y perdiendo tres aparatos de caza. Uno de ellos — así lo comunicó la radio marxista de Bilbao — pilotado por el as de la aviación roja, Del Río Crespo, recientemente ascendido a capitán por el ministro del aire.

sión técnica del comité de no intervención que antecede en el asunto de la retirada de los voluntarios extranjeros que están luchando en España. Se desconocen los acuerdos tomados, de los cuales no se facilitó referencia alguna.

## 30.000 uniformes y 22 aviones llevaba el «Mar Cantábrico»

Lisboa.—Se han conocido nuevos detalles del cargamento que llevaba el buque «Mar Cantábrico», apresado, ha ya unas semanas, por la escuadra nacional. Llevaba a bordo, entre otro material, 30.000 uniformes para los milicianos marxistas y 22 aviones con los motores nuevos y magníficas piezas de recambio.

## Se suprime la Junta de Defensa

Madrid.—Ha quedado modificado el Consejo Municipal madrileño, que entrará en funciones el próximo día 24—hoy—. Quedará suprimida la Junta de Defensa.

## A las puertas de Elorrio

Vitoria.—Las tropas nacionales se encuentran a las puertas de Elorrio. Han sido tomadas todas las alturas cercanas a la población y los comunistas que en ellos se encuentran corren inminente peligro de ser copados, pues a poco que se descuiden, van a encontrarse con las retiradas cortadas.

## Ataque al Monasterio de la Cabeza

Sevilla.—Los marxistas han intentado atacar nuestros posiciones del Monasterio de la Cabeza, pero nuestros valientes soldados que defienden aquellas montañas pusieron en fuga las hordas rojas sin haberles causado antes un gran número de bajas.

## El Embajador de Chile tuvo que huir

Santiago de Chile.—Se comunica que el embajador chileno ha tenido que huir de Valencia a bordo de un acorazado inglés. La noticia, al ser conocida y hecha pública, ha producido enorme sensación.

### CANJE DE PRISIONEROS

San Juan de Luz.—En San Sebastián se ha efectuado el canje de dos prisioneros. Se trata del aviador Schmidt y del piloto francés Pelletier.

### EL BLOQUEO DEL NORTE

Londres.—Los dos únicos buques británicos que se hallan en el puerto de San Juan de Luz, han solicitado del comité de control que gestione su desembarque en el puerto de Bilbao. En fecha de ayer el gobierno inglés ha aconsejado a los buques mercantes ingleses que se abstengan de intentar entrar en el puerto de Bilbao, advirtiéndoles además que también los puertos de Santander y Gijón ofrecen serios peligros.

El Ministro de Marina respondiendo a un diputado de la oposición ha hecho las siguientes afirmaciones: Gran parte de la flota de guerra nacionalista se halla en aguas de Bilbao, dominando perfectamente toda la costa cantábrica. Nuestros buques de guerra han visto repetidas ocasiones a las unidades nacionalistas acercarse a tiro de las baterías del puerto de Bilbao, sin que estas disparasen un solo cañonazo.

El día 19 de abril, el torpedero británico «Clife» cointempló un bombardeo de las baterías del Cabo Machichaco efectuado conjuntamente por el «Almirante Cervera» y el «Galerna» que se situaron a una milla de las baterías marxistas, sin que estas respondieran. Parece que las afirmaciones del señor Hoare convencieron a los diputados socialistas.

### LOS ROJOS USAN BALAS DUM-DUM

Sevilla.—Han sido publicados con carácter oficial diversos dictámenes médicos que acusan el empleo de balas dum-dum por los marxistas. Las heridas sufridas por 25 soldados nuestros en una acción del sector de Peñarroya, constituyen una prueba evidente de esta bárbara violación bolchevique de los compromisos internacionales.

## Importantes operaciones en Vizcaya

CRONICA DEL ENVIADO OFICIAL DE GUERRA EN EL FRENTE DE VIZCAYA, EL TEBIB ARRUMI.

En el día de hoy, ese sol que tanto añorábamos ha alumbrado una de las operaciones más importantes, verdadero alarde de competencia táctica, verdadero despliegue de buen arte militar. Ha sido esta jornada que comentamos y que nos ha dado la posesión de crestas de la importancia de Memaya alto y bajo que son las verdaderas llaves de posesión de la importante ciudad de Elorrio.

Estas crestas de 642 y 669 metros de cota, fueron tomadas tras de una magnífica preparación aérea y artillera, en dos soberanos empujones que el enemigo no pudo contener. La ocupación de las alturas de Ubieta, Catategui y Ermita de Santa Catalina, dejó la carretera de Mondagón a Villarreal, por la que no se había transitado desde el mes de agosto.

Pero es que además otra columna después de rodear la famosa Peña de Udala subió la cresta y los doscientos muchachos falangistas y tradicionalistas que la acompañan, se dieron el gusto de arrancar la bandera roja que los separatistas y bolchevistas vascos habían clavado en la irgente cumbre como un avión desafiador, sustituyéndola por la gloriosa bandera bicolor de España.

Fue un momento de emoción inolvidable, aquel en que ese puñado de valientes que se tocan con la boina roja tradicional y lucían la ya venerable camisa azul, abrazados en magnífica expresión de júbilo por su victoria arrolladora, escucharon en correcta formación de honor el Himno Nacional, mientras se alzaba en el mismo mastil que habían clavado los enemigos de España en el creston rocoso, el paño sagrado rojo y amarillo, enseña gloriosa de la España nacional.

Esta victoria y este episodio tienen además de su parte emocional, un gran valor en el aspecto militar, porque al ocuparse la Peña Udala, y naturalmente, los vértices de la contornada, las posiciones enemigas del sector rojo de Campasar han quedado totalmente rodeadas, así como todos los puestos enemigos situados al sur de Elgueta, no quedándole más recurso a los rojos ahí parapetados, que aprovechar el momento propicio de la noche de hoy para salir de la ratonera en que han quedado metidos, evitando de esta forma el quedarse totalmente copados.

Según las noticias a última hora recibidas, el enemigo evacua asimismo la villa de Elorrio a la hora en que transmitimos estas impresiones, que no expresan con facilidad la alegría natural por el triunfo hoy logrado. Nuestras fuerzas siguen avanzando hacia Elorrio, encontrándose ya en las proximidades de este poblado, aunque desgraciadamente también avanza la noche, por lo que seguramente, no resultará prudente la ocupación de la ciudad que se habrá de dejar para cuando de nuevo luzca el sol.

Los rojos cañonearon hoy Vergara, causando siete víctimas entre la población civil, a las que deben sumarse los nueve muertos y tres heridos que entre no combatientes produjo el bombardeo, rojo ayer en la misma población. En el bombardeo de hoy sobre Vergara, una granada atravesó la techumbre de la iglesia, destruyendo un enterramiento antiguo de gran valor artístico y salvándose milagrosamente un cuadro de Ribera y la Cruz de Montañés que se veneraban en dicho templo.

No quiero omitir un nuevo elogio al esfuerzo y pericia de nuestra aviación, singularmente por su admirable y constante trabajo sobre los montes de Siechorta y Elgueta donde ha destruido las fortificaciones enemigas y ha castigado durísimamente a los que tras de ellas se parapetaban. Y como de costumbre la aviación enemiga no tuvo a bien comparecer en el terreno de la lucha, sin duda porque habrá estado empleándose con su acostumbrada bravura en hacer víctimas inocentes en las ciudades, de retaguardia, donde están seguros que no tienen que enfrentarse con nuestros aviadore, pudiendo satisfacer su cruel designio de derramar sangre inocente en la más cobarde de las inmunidades.

Menos mal, que para lo que les va a durar.

EL TEBIB ARRUMI

## URGE VENDER

Citroen en buen estado toda prueba precio de ganga. Razón: Garage Murdoy, Riera, 34 (126)

## Miguel Oliver Martí

Ha fallecido a las 4 del día de hoy, a la edad de 59 años, recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hermano, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará a las 6 y media de la tarde y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada; como también al turno de misas que se celebrará en la Concepción (Arrabal) el miércoles día 28 a las 7, 7 y media, 8 y 8 y media, respectivamente.

Casa mortuoria: Calle Fábrica núm. 47 (Estanco).

## D. Guillermo Torres Mateu

Maquinista Inspector jubilado de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca, ha fallecido a la edad de 62 años, habiendo recibido los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica.

E. P. D.

Su Director Espiritual, desconsolada hija Magdalena, hermanas María, Luisa y Antonia, hermano político, sobrinos, primos y demás familia al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Rosario y conducción del cadáver a su última morada, que tendrán lugar mañana a las 12 y 12 y media respectivamente.

No se invita particularmente.

Casa Mortuoria, San Elias 21.

El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido Indulgencias en la forma acostumbrada.

# Informaciones

## Notas del Gobierno Civil

El Presidente del «Grupo Literario Artístico» del Ateneo ha puesto en manos del Excmo. señor Gobernador la cantidad de 1.200 ptas. importe de la función celebrada en el Teatro Principal el día 13 del actual.

Su importe ha ingresado en los fondos del Puro Obrero. También han entregado al señor Gobernador para el mismo fin don Bernardino Seguí y sus obreros la cantidad de 30276 ptas. y don Bernardino Ripoll y obreros (yeseros), 25 ptas.

## Reunión de la Comisión Gestora Municipal

Bajo la presidencia del Teniente de Alcalde señor Cirerol y con asistencia de los señores Fiol, Mesana, Rotger, Sastre, Roca, Salleras, Bonet de los Herreros, Alabern y Coll se celebró la acostumbrada reunión de la Comisión Gestora Municipal.

Se aprobaron primeramente, varios asuntos de trámite. Fue leída y aprobada la Memoria de Secretaría, ejercicio de 1936.

El Reglamento para el funcionamiento del Taller Municipal, pasa a la Comisión de Gobierno y Policía para hacer varias modificaciones. Se aprueba el dictamen sobre la construcción de un piso para secadero, en la calle de Cabrera, La Soledad.

También se aprueba el dictamen sobre la construcción de un edificio y permuta de terrenos en la calle Héroes de Manacor. El dictamen determinando la forma de pago del remanente importe de la parcela, calle Sindicato, número 133, que son 6.000 pesetas se acuerda satisfacerlas en partidas de 2.000.

Se aprobó el dictamen con la aprobación de la cuenta de la conferencia en 1935, sobre el Proyecto del Mercado del Olivar.

Se acordó autorizar el traspaso de una sepultura y la colocación de un pantón.

Igualmente se autoriza a don José Perelló, la apertura de un establecimiento industrial.

Después del orden del día, se dió lectura a la siguiente proposición presentada por el Alcalde señor Zaforteza.

«Satisfechísimo por el Decreto de

unificación de todas las milicias publicadas por el Jefe del Estado, nuestro insustituible Caudillo el Excmo. don Francisco Franco Bahamonde, propongo a la Corporación, acuerde sean indultados del resto de correctivo que les fue impuesto por esta Comisión Gestora, todos los funcionarios municipales que en la actualidad continúan prestando servicio en la Casa.

De acordar de conformidad la fecha del indulto se entenderá a partir del día primero del próximo mes de Mayo.

Dicha proposición fué aprobada por unanimidad. Se dió cuenta a la Corporación de varias disposiciones, publicadas en el B. O. con referencia al personal de la Casa y sobre el saneamiento de las viviendas y se levantó la sesión.

## En el Puerto

Esta tarde saldrá para Sevilla, Ceuta y Málaga el vapor correo italiano «Guido Brunne» con pasaje, alguna carga correspondencia.

Mañana domingo y en viaje de itinerario llegará a nuestro puerto el vapor correo francés «Djebel Dira» procedente de Marsella con pasaje y la correspondencia.

## BUQUES DE GUERRA

Ayer se hizo a la mar un destructor italiano que se hallaba fondeado en el puerto.

Al cerrar la edición en la bahía quedaban fondeados dos cruceros franceses y un destructor con bandera inglesa.

## Inspección Provincial de Enseñanza de Baleares

CIRCULAR En el B. O. del Estado, núm. 172, aparece la siguiente interesantísima Circular de la Comisión de Cultura y Enseñanza del Gobierno Nacional, referente a la devoción a la Santísima Virgen en las Escuelas:

«En el rico patrimonio de tradiciones populares, vital y auténtica manifestación del genio nacional, figura con marcado relieve, que los siglos fueron cincelando, la devoción española a la Virgen María de Dios.—La Escuela faltaría a su misión esencialmente formativa si no recogiera esos latidos, que por ser del espíritu popular lo son de la cultura, incorporándolos a la tarea pedagógica para imprimirle elevación en los conceptos y fragancia de juvenil alegría en el estilo, características de la escuela de la España que renace, frente al laicismo y cursi pedantería de la escuela marxista que hemos padecido.—En su virtud, esta Comisión de Cultura y Enseñanza, ha acordado:—Primeramente, que en todas las escuelas figure una imagen de la Santísima Virgen, preferentemente en la española advocación de la Inmaculada Concepción, quedando a car-

Hijos del Dr. Andreu, S. A.

ponen a conocimiento del público que en todas las farmacias de Mallorca podrán adquirir los preparados:

**ANTIPHLOGISTINE**  
**GIGARRILLOS ANTIASMATICOS**  
**PAPELES AZOADOS ANTIASMATICOS**







Función benéfica en Manacor

ESTRENO DE LA ZARZUELA "EL PIRATA"

Ayer en esta ciudad tuvo lugar la segunda función teatral, que a beneficio de la Falange, organizó la entusiasta Agrupación Artística.

Se puso en escena la obra "El Pirata" de la cual es autor el culto abogado don Gabriel Fuster. La partitura se debe al inspirado maestro don Antonio Servera.

La velada constituyó un franco éxito para los dos autores mallorquines que tuvieron que saludar repetidas veces desde el palco escénico a instancias del numeroso público que llenaba por completo el oiseo manacorrense.

El libreto, escrito en inspirados versos, interesó desde el primer momento al público que interrumpió con sus aplausos varias veces la representación para dar una clara demostración de su agrado.

La trama así como la manera de mover los personajes demuestran que su autor está ya avezado en las lides teatrales. Juntamos nuestro aplauso al del público y unimos nuestra felicitación a las que unánimemente ha recibido.

La partitura es inspiradísima, con motivos bellísimos, que la orquesta, bajo la experta batuta de su autor, supo interpretar brillantemente. El éxito de la parte musical fue siempre de la mano con el literario.

En cuanto a la interpretación, el Cuadro Artístico, formado por jóvenes elementos locales, supo dar vida a los personajes que la fantasía del autor creara de una forma, que mas que simples aficionados daba la sensación de que la que actuaba era una bien formada compañía profesional.

Paquita Forteza, en su papel de la desventurada princesa Mari-flor, brilló a gran altura; dijo sus versos con una naturalidad pasmosa y en cuanto al canto es de sobra conocida para que necesite de nuestros elogios.

Acompañaron en el triunfo, las señoritas Tous y Ramis, así como las señoritas Sansaloni y Rosselló.

El joven Tamió Puerto, que interpretó el papel de Bufón, sin disputa el mas difícil de la obra, triunfó en toda la línea siendo su actuación repetidamente subrayada por los aplausos del público.

El barítono Juan Vives, bordó su parte musical como él solo sabe hacerlo sumando otro gran éxito a los muchos que lleva cosechados que es tanto como decir en cuantas funciones ha tomado parte.

Juan Ramis dijo y cantó su parte con gran acierto y sentimiento.

Sebastián Rosselló, Pedro Baussa, Guillermo Rosselló y Guillermo Morcy realizaron sendas creaciones de sus papeles.

Párrafo aparte merece don Sebastián Rubí Director Artístico y escénografo que presentó la obra con toda propiedad y cuyos decorados son los mas perfectos que nos ha sido dable ver, destacando el del último acto que se desarrolla en un interior de las Cuevas del Pirata.

De las dos pantomimas de que consta la obra cuidó la distinguida profesora Nadine Lang con su ballet en combinación con algunas muchachas de Manacor, obteniendo su éxito acostumbrado viéndose obligada a besar las dos pantomimas.

Como final de fiesta bailaron "Muchachas Alegres" que igualmente obtuvo los honores del ídolo.

En fin, un gran éxito para todos: autores e intérpretes y para la emprendedora Agrupación Artística y para sus coros que como sabe ya el público son los mas perfectos y ajustados de cuantos en funciones de esta clase se han presentado ante el público mallorquín.

Mañana tendrá lugar en Manacor la segunda representación de "El Pirata" y el día 28 se presentarán ante el público del teatro Principal de Palma, para ver de refrendar el aplauso del público de Manacor con el de la Capital.—Ll.

BALEAR

El sensacional documental OVIEDO LA MARTIR

De Santa María

Siendo el día 25 y 26 del actual los señalados para la celebración de la tradicional Feria y Firo de esta villa, el Ayuntamiento con muy buen acuerdo designó que el lugar señalado para la misma fuese el sitio de costumbre, plaza de la Constitución y calle de Oleza.

En dicho día 25 tendrá lugar (D. m.) un interesante partido de Football en el que se disputada una preciosa copa entre el equipo local del "Club Deportivo Santamariense, y otro de reconocido prestigio.

Por la animación reinante prometen verse todos los actos muy concurridos.

El Corresponsal FRANCISCO CAÑELLAS

BALEAR

El sensacional documental OVIEDO LA MARTIR

Al cerrar la edición

A las 4 tarde

(Facilitado por la Estación E A 6 A F al servicio de la Dirección General de Prensa y Propaganda del Cuartel General del Generalísimo).

Sin novedad en Madrid

Frente de Madrid.—Nada interesante que señalar en este frente. Se repitió la actividad de los cañones y ametralladoras sin consecuencias para nosotros. La artillería nacionalista continuó su acción sobre los objetivos militares del casco y del interior de la capital.

El Ayuntamiento de Madrid asume el mando

La Junta roja delegada de defensa ha sido disuelta, encargándose de sus funciones al nuevo Ayuntamiento de Madrid. El general Miajas será exclusivamente el supremo jefe militar. Tendrá plena jurisdicción en la llamada zona de guerra de la capital, que comprende la calle de Bravo Murillo, glorieta de San Fernando, calle de San Fernando, Plaza de Santo Domingo, Calle de Campomanes, Plaza de Isabel II, calle del Espejo, Plaza Mayor, calle de Toledo, calle de los Estudios, Rastro hasta el Manzanares.

La prensa roja

Resumen de la prensa roja de anoche. "Claridad", pide la creación del partido de la clase trabajadora y dice que hay que poner de su parte todo lo necesario para conseguirlo. "Informaciones", dice que la unión es más precisa. "El Sindicalista", protesta del control diciendo que las democracias europeas no debieran consentirlo. "Mundo Obrero", aboga por la necesidad de la unión. "CNT", habla del asedio que está sufriendo la capital. "Heraldo de Madrid", publica la unión de todos los partidos del Frente Popular.

En Guadalajara

Frente de Guadalajara.—Actividad por parte de la artillería nacionalista que se empleó con eficacia sobre el campo enemigo.

Crónica del frente de Vizcaya

Las fuerzas nacionalistas rebasaron ayer la Peña de Udala que ya había quedado el día anterior y en rapidísimo descenso en despliegue envolvieron otros lugares y estribaciones de aquella. Todas las posiciones fueron cayendo en nuestro poder con la precisión exacta prevista en el planteamiento de las operaciones. La preparación artillera y la colaboración de nuestros aviones han dado el resultado que se esperaba. Los reductos marxistas bajo una verdadera lluvia de metralla iban debilitándose rápidamente, mientras nuestros soldados salían de sus trincheras, venciendo la resistencia enemiga con arrojo. Las milicias del gobierno de Aguirre iniciaron la desbandada bajando de los montes próximos a la carretera de Durango para buscar una segura huida.

Las tropas nacionalistas prosiguieron su avance hasta las primeras horas de la noche, llegando hasta el pueblo de Elorrio donde será muy probable que hayan entrado en la mañana de hoy. Elorrio está situado a 8 kilómetros de Durango. Las bajas sufridas por el enemigo y el botín abandonado son grandes, pero el recuento no se hizo por haber llegado la noche. La aviación nacionalista hizo su aparición sobre la capital vizcaína, bombardeando las fortificaciones de la capital y los objetivos militares de la misma.

De Aragón

Frente de Aragón.—Fuego de artillería y mortero. En el sector de Teruel la aviación nacionalista voló insistentemente sobre los atrincheros rojos, destruyendo algunos reductos enemigos y causando numerosas bajas. En muchos sectores de este frente escasa actividad y ligeros tiroteos.

De Oviedo

Frente de Oviedo.—En el sector de Otero intentaron los rojos un ataque en las primeras horas de la mañana, que fué inmediatamente cortado por la reacción de las tropas nacionalistas que tomaron la iniciativa y causaron gran número de bajas al enemigo.

Del Sur

Frente del Sur.—En el sector de Peñarroya las fuerzas rojas no hicieron manifestación alguna de resistencia en el día de ayer, quebrantados en extremo por las enormes bajas sufridas en las dos jornadas últimas. Tampoco hostilizaron a los defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza que continúan sosteniéndose con bravura y tesón.

En el sector granadino, por los alrededores de Orgiña, los nacionalistas rechazaron fácilmente un intento de reacción enemiga, obligando a los rojos después de causarles numerosas bajas, a desistir de su propósito.

A las 5 tarde

(Servicio de Radio Jaca recogido por Radio Mallorca)

Autorizaciones para comer

Gijón.—La Delegación roja en Asturias ha dado una nota en la que se indica que todas las personas que se dirijan a Gijón solo podrán comer en los restaurantes del camino, los que van provistos de la correspondiente autorización de la Delegación de restaurantes cuya autorización se deberá hacer constar el día y establecimiento en el cual comen.

Aumenta la crítica situación de Bilbao

Bilbao.—Muchos incidentes han tenido lugar estos últimos días en los barrios extremos de la capital vizcaína y numerosas manifestaciones viciando la rendición de la ciudad a las tropas de Mola. Se nota un gran nerviosismo en todos los sectores y numerosos grupos de individuos llamados incontrolables, se dedican a asaltar y robar todos los establecimientos públicos, y los pocos bancos que quedan abiertos. La policía a las órdenes del Presidente Aguirre ha tratado de reprimir estos desmanes que cometen las hordas bolcheviques

sin control alguno, pero su actuación ha sido arrollada por los saiteadores. Aumenta la crítica situación de Bilbao. El Gobierno rojo acordó ultimamente la recluta de todas las personas aptas para llevar armas, pero a más de ser pocos los que se presentaron, no ha dado ello resultado alguno a causa que la mayoría de ellos no han practicado ni saben practicarla la instrucción militar. La desorganización que reina en el campo rojo bilbaíno es absoluta. Para demostrar la verdad de esta afirmación, basta saber que un batallón ruso en los últimos combates librados en este frente de Vizcaya, embistió a un batallón bilbaíno creyendo que era nacional.

La situación de Bilbao es cada vez más crítica a consecuencia del bloqueo intenso que efectúa la escuadra nacional. Nuestros buques han oído ya a dos buques rojos que se disponían a entrar clandestinamente en el puerto de Bilbao. Llevaban víveres y material de guerra. Se rumorea que los dirigentes vascos han manifestado su temor ante una ofensiva nacional en este frente que sin duda llevaría por resultado el derribamiento de todo el frente Norte de España.

La efectividad del control y el bloqueo de Bilbao

Bayona.—Ha entrado, al fin, en funciones el nuevo plan de control de las costas del Norte de España. Cuatro torpederos británicos han llegado al puerto francés de La Rochelle en donde se han repleto de combustible que han tomado de un buque cisterna que allí existía. Asimismo lo han verificado el acorazado "Warspite" y el crucero acorazado "Hood". Otro buque inglés, un crucero cumplida su misión en aguas del Cantábrico ha salido ya para Inglaterra.

Según ha indicado Sir Samuel en la Cámara de los Comunes, el bloqueo de las costas rojas por la escuadra nacional es muy efectivo como lo demuestra que un buque británico, ha sido apresado a la altura de Gijón por varias traineras y el "Almirante Cervera". También ha manifestado que la situación de Bilbao no puede compararse a la de Barcelona o Valencia, pues además de su situación natural está a punto de caer en poder de las tropas de Mola.

La zona de Marruecos según ha indicado Sir Samuel Hoare ha sido también incluida en el control de costas.

Los marxistas están descontentos de la iniciación del control. El periódico barcelonés "Solidaridad Obrera" acusa a Prieto, Sánchez Román y Barcia de ser los iniciadores de la proposición de mediación entregada al subcomité de no intervención.

Lo que pide la CNT

Barcelona.—La CNT ha celebrado en estos últimos días una reunión a la que asistieron todos los Delegados de las provincias aun en poder de los marxistas españoles. En esta reunión se ha dicho, que no se permitirá que se malogre la obra de la revolución y pida la libertad de todos los detenidos de su partido.

Lo que cuentan de Valencia

Bayona.—Se ha recibido en Francia una carta de 125 franceses que se encuentran actualmente en Valencia, que ha podido escapar a la censura roja, pues ha sido entregada personalmente a un capitán de un buque francés que visitó aquel puerto. En esta carta, los franceses dicen que pasan tantas privaciones que so-

BODAS ESPAÑOLAS DEL 2 DE MAYO Hoy día 24, en el Frontón, a las 9'30 de la noche, extraordinario festival a beneficio de las Bodas Españolas del 2 de Mayo. Interesantes partidos. Detalles por carteles.

LA FLECHA EN EL BLANCO (Diario de guerra) por ANTONIO OLMEDO 5 ptas. ejemplar De venta en la librería de José Tous

CINE PROGRESO SABADO y DOMINGO IMPERIO ARGENTINO en NOBLEZA BATURR MIMI por DOUGLAS FAIRBANKS

Parque de Intendencia Palma de Mallorca El próximo día 1.º de mayo a las once horas treinta minutos y en el que de Intendencia de esta Plaza celebrará la adquisición por gestión directa de los artículos precisos a Parque con sujeción a las normas constan en los anuncios fijados en tabloneros del citado Parque, Ayuntamiento de esta Ciudad y publicado en el Boletín Oficial de la Provincia. Oficinas del repetido Establecimiento se facilitarán los pliegos de condiciones todos los días laborables de 9 a 12 de la mañana, admitiéndose ofertas una hora antes de la celebración del acto. Palma 22 de Abril de 1937.—El presidente, Augusto Avilés.

Parque de Intendencia Palma de Mallorca El próximo día 1 de Mayo a las horas y en el Parque de Intendencia de esta Plaza se celebrará la adquisición por gestión directa de los artículos precisos a este Parque con sujeción a las normas que constan en los tabloneros del Parque, Ayuntamiento de esta Ciudad y publicado en el Boletín Oficial de la Provincia. En las Oficinas del Establecimiento se facilitarán los pliegos de condiciones todos los días laborables de 9 a 12 de la mañana, admitiéndose ofertas hasta una hora antes de la celebración del acto. Palma 22 de Abril de 1937.—El presidente, Augusto Avilés.

ENVIOS MILITARES Paquetes para el Ejército y Marina. La Expeditiva — Soledad, 29-31. Teléfono, 1426

SE VENDE Por no poderla atender tienda de muebles en Santa Catalina. Plaza Santa Eulalia, 10

COMPRARIA Banderas usadas de hierro o metal. Razón: Almirante Oquendo, 10. Calle Alegre.

HORNO De la calle Garat, (Molina), se alquila como se vende. Infancia, calle Jaime II, 84, 3.ª d.

COMPRARIA Saxofón en si bemol en buen estado. Dirijirse: Andrés Campins, calle de la Reina, 10, Consell

FABRICA DE LICOR Necesita Representantes bien remunerados, inútil presentarse sin referencias inmejorables. Escribir a J. V. de Santa Eulalia, 10

FABRICA DE JARABE Necesita Representantes bien remunerados, inútil presentarse sin referencias inmejorables. Escribir a J. V. de Santa Eulalia, 10

CASA MORELL Compró, cambio, arreglo y reparación toda clase de máquinas de coser. Compre Naumann la mejor máquina Alemana. Plaza Juanot Colom, 11. Palma

SE VENDE planta baja; 800 metros en la calle de García Orell; 1200 metros en calle de Uetam cerca a la misma plaza. Razón: Plaza Sta. Eulalia, 10

TEATRO LIRICO Esta noche a las 9'30 BENEFICIO MARIA PRATO Victoria y su Húsar—EL HUESPED DEL SEVILLANO MAÑANA DOMINGO DOS GRANDES FUNCIONES A LAS 4'45 TARDE NOCHE A LAS 9'30 EL CONDE DE LUXEMBURGO LA CASTA SUSANA Lunes noche BENEFICIO NINO FLEURVILLE La Bambola della Prateria y FIN DE FIESTA Servicio especial de travías para Porto-Pi, Son Rapiña y Circunvalación.

HIPICA DE MALLORCA Domingo día 25 A las 2 en punto 6 GRANDES PRUEBAS A TROTE Nueva Dirección Detalles por programas de mano